

EL REPUBLICANO

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante, numerosa y variada existencia de ataudes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos. Servicio á toda hora. Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado. Se advierte que no está en el trust de funerarias.

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I || San José, C. R., jueves 29 de agosto de 1912 || Núm. 191

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente á la Imprenta Nacional

SASTRERIA de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN
Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tdas. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botelias se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasteurización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

BANCO HIPOTECARIO

Se vende un precioso LOTE en el centro de Tres Ríos, que mide 900 varas cuadradas. ¡No hay que perder la ocasión.

Para informes en la Redacción de este diario.

Guillermo Obando

Licenciado en Leyes

y

Notario Público

Despacha en su propia oficina, n.º 262, 2ª Avenida, Este.

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Londres, 27.—Se anuncia que la casa Weatman y Pearson ha ordenado á las casas constructoras de buques del reino la hechura de 20 vapores tanque para llevar petróleo de las minas de aceite de Méjico, cuya firma tiene intereses en gran escala en aquella empresa. El valor de la orden de construcción es por tres millones de libras esterlinas. Los vapores tendrán una capacidad de 25,000 toneladas. Es esta una de las más grandes órdenes de construcción de buques que se ha dado en muchos años.

Lisboa, 27.—El Gobernador de Timor telegrafía que ha sido sofocada la revuelta de los indígenas después de un gran combate en que se les hizo 3,000 muertos, millares de heridos y 1,000 prisioneros.

Pekin, 27.—Por fin llegó Sun, siendo aclamado y se le hizo una grandísima recepción que rivalizó con la que se le dió á Yuan en noviembre al finalizar la revolución. El Gabinete discutió sobre el envío de tropas á Mongolia, acordándose enviar lo necesario para evitar que las autoridades roben y saqueen, pues las tropas existentes en Manchuria son suficientes para sofocar el movimiento.

Constantinopla, 27.—Según informes recibidos, la Puerta mejora en su situación, pues el conflicto montenegrino en la frontera se calma; se cree que se ratificará la convención de 1908, referente á la frontera del distrito de Tereso, así como lo aconsejan los ministros.

Tarbes, 27.—El accidente automovilístico de los reyes aconteció cerca de Londres, en el cruzamiento de dos caminos donde un automóvil colisionó con otro. El General y su hija fueron lanzados de la carretela; el General resultó con lesiones intensas y temese que fallezca; su hija se fracturó un brazo. Los demás ilijos.

México, 27.—Gran sensación ha causado la entrevista publicada del General Felipe Angeles, Generalísimo de la campaña antizapatista en que dice que se vio obligado á procesar á algunos oficiales que ponían partes oficiales en que daban informes exageradíssimos buscando gloriarse haciendo saber inexactitudes, y á otros por cometer crueldades innecesarias como incendiar poblaciones solamente por sospechas de que sus moradores favorecían á los zapatistas; otros fueron castigados por haber robado ganado. En Habuallio fué derrotado el General federal A. Gumeda, habiendo tenido como 60 muertos y perdido dos cañones. Encuéntrase rodeado pero con buen abrigo de las montañas.

Juárez, 27.—El General Huerta ha resuelto establecer su cuartel general en esta ciudad.

Durango, 27.—Los rebeldes están en gran actividad viéndose el General Banquette obligado á permanecer en aquel lugar abandonando por ahora la movilización de tropas que pensaba hacer hacia Chihuahua.

Pekin, 27.—El pueblo de Tung Chow, que está inmediato á esta ciudad ha sido incendiado y saqueado por fuerzas del General Chang Kereti. Las misiones extranjeras no han sido molestadas, asegúrase que este movimiento no tiene co-

NUEVA EMPRESA FUNERARIA NACIONAL EN SAN JOSE

Se ha establecido esta casa contigua á la caballeriza de Polini. Cuenta con un surtido variado de cajas mortuorias para satisfacer el gusto del público y precios al alcance de todos. Dispone también de un elegante Coche Fúnebre CON UN PAR DE CABALLOS AMERICANOS.

MANUEL CAMPOS Hermanos

Ordenes por teléfono No. 14

UTILES PARA FOTOGRAFIA

La afamada marca As de Trébol de Grieshaber & Ca., de París.

ÚNICOS AGENTES: L. M. CASTRO & Cª Libreros

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

••• Y ABARROTES •••

Han recibido por el último vapor y venden á precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarzapas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"

y del afamado botín para calzado "CORDIN"

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montadas, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.

Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Háqselos en «El Gramí».

Unicos importadores,

Antonio Urbano y Hno.

Doctora JARWISIA de PICADO

Médica-Cirujana

CONSULTAS: De 9 a. m. á 10 a. m.
« 12 m. á 3 p. m.

Contiguo al Palacio de Justicia

Mayo 18.—1 m

CASA

se alquila ó se vende una en la calle 4ª, Sur, 150 varas del Banco de Costa Rica, con todas las comodidades higiénicas y aprueba contra temblores. Informes en esta Redacción.

La Alhambra

PAGES Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI

CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarroses, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

Nueva Ferretería

de

Adolfo de la Guardia

"LA PROVEEDORA"

Una comparación de PRECIOS, EXPLICAN TODO

Maíz extranjero vende Walter J. Ford

Cuchillería

de

Gaspar Salvador

Surtido completo de cortaplumas, tijeras, navajas de afetar, asentadores, máquinas para cortar pelo, cuchillos de cocina y carnicería, piedras de afilar y un gran surtido de cubiertos de Alpaca Krupp.

Frente á la Plaza de Artillería. — Apartado 440

TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA

POCION ANTIASMATICA

La única preparación que hace desaparecer por grandes lapsos de tiempo el ataque asmático que comunmente se llama también ahogo. Cada persona que lo usa se convierte en su propagandista, su ama ya es grande debido á su eficacia.

MODO DE USARLA: Una cucharada tres veces al día.

Se recomienda el uso de los Polvos Antiasmáticos. Especialidad de la BOTICA AMERICANA

Preparada únicamente por la BOTICA AMERICANA. San José, C. R.

Protección al público PAPEL DE MOSCAS

LA BOTICA MUNICIPAL, situada 60 varas al Sur del Telégrafo, vende PAPEL DE MOSCAS al «MENUDEO» para facilidad del público en general.

Horas de despacho, de 8 á 11 a. m. y de 12 á 4 p. m.

Pasa á la 4ª página.

Una bandera blanca

En el minuto en que trazamos estas líneas no hay, quizás, dentro del territorio costarricense un solo ser humano que no duerma al abrigo, aun cuando no sea más que de una pobre vivienda de paja; no hay uno que no disponga de un pan para saciar su hambre; las vidas están aseguradas por el derecho, y copiando al Lord inglés, podemos decir que la mansión del bienestar lo mismo que la humilde choza del muy pobre, son el hogar sagrado de dominio absoluto privado donde nadie puede penetrar.

El domingo último, en un pequeño caserío de los alrededores de la ciudad, contemplábamos un cuadro de cariño, de paz, de dicha de pobres. En el corredor de una modesta habitación estaban sentados el padre y la madre rodeados por sus hijos; uno de éstos leía. Todos escuchaban y se les veía reír, se hallaban contentos.

Al volver á la ciudad nos llegó de nuevo el ruido triste de la guerra en que están empeñados y que trae divididos á nuestros hermanos los nicaragüenses.

Y pensamos en que allí hay hambre, en que familias enteras viven á la intemperie porque la guerra que nada perdona las privó del hogar; pensamos en que aquellos hermanos no tienen seguridad de ninguna especie, en que se están matando despiadadamente; pensamos en la tristeza de los hogares huérfanos, en los niños que con lágrimas en los ojos llaman al padre que no ha de volver, al hermano mayor cuya vida según una bala; y pensamos en las madres abandonadas, y todo ese cuadro sombrío de penas y dolores, copia de la realidad que en la vecina república hermana se está representando, se nos puso delante.

Al pensar en esa guerra no hicimos cuenta de las responsabilidades; no llevamos el pensamiento á la intromisión extranjera que hace poco más de dos años la fomentara. No hemos hecho cuentas de las pasiones que allí han jugado, no hemos hecho cuenta de las consecuencias y complicaciones á que el hecho pudiera dar

lugar, no hemos hecho cuenta de la felonía que, lejos de Centro América, saca las castañas por mano ajena, por más que tengamos que esforzarnos para reprimir la indignación que aquella conducta criminal y desatentada provoca.

Ahora pensamos en que los centroamericanos, nosotros los costarricenses en especial, debemos poner nuestra influencia de por medio para ver de concluir con aquella guerra cruel.

Nuestra misión es y debe ser siempre de paz en Centro América.

La Corte Centroamericana, si tuviera autoridad, podría hacer mucho; pero su existencia legal es discutida y negada con fundamento.

Pensamos que más alto que la Corte hay un funcionario prestigiosísimo, al cual abonan en lo personal garantías de toda especie.

Hay un costarricense que por él y por la función que hoy ejerce, pudiera presentarse en nombre de Costa Rica, con gran autoridad, con una bandera blanca, implorando los sentimientos y los intereses centroamericanos, más por encima también los intereses de humanidad, á fin de llevar á los hermanos contendientes á un avenimiento.

Ese hombre, ese funcionario es el Presidente de Costa Rica, don Ricardo Jiménez.

Costa Rica es, y jamás debe dejar esa regla de conducta, ajena á todas las diferencias que entre nuestros hermanos los pueblos vecinos ocurren.

Pero si puede llamar á la paz, si puede llamar á la concordia, más que los Estados Unidos tiene autoridad moral para levantar la voz en ese sentido.

No podemos, no debemos ver con indiferencia lo que está pasando entre nuestros hermanos nicaragüenses. Lleguemos á ellos, hagámosles un llamamiento de hermanos. Es mucho pelear, es mucho quitarse la vida unos á otros, precisa poner fin á eso.

La voz más autorizada para ese llamamiento á la fraternidad es la de nuestro buen Presidente don Ricardo Jiménez.

El otoño de las rosas

Para EL REPUBLICANO

Tu flor, tronchada burdamente en la avanzada primavera de su vida, pasó al otoño triste compungida y marchita.

Mi flor, mi amor primero, de perfumes henchida, quebrándole su tallo elegante y lustroso, una doncella nítida, blanca como el armiño, rubia como Apolo, de alma cruel y quemante, y de nombre DESDICHADA, dejó sus compañeras, ilusiones queridas, en el vergel dichoso de la umbría tranquila. En un florero exótico de pintado cristal, de pura agua lleno, junto á tí sumergida, un nuevo idilio ambas—tu rosa y la mía—dolientes iniciaron.

Estábase el recinto de vidrio en un suntuoso esquinero de plata, en una oscura cámara, donde pieles de tigre el suelo alfombraban, y tapices magníficos las paredes orlaban, y cortinas de seda, bordadas, la luz de las ventanas suavizaban.

—¡Qué triste estoy—mi rosa exclamó—compungida.

La tuya suspiró. Y un gentil airecillo que agitó las cortinas, ambas rosas besó.

El agua en el florero, suave se onduló.

Las rosas exhalaban un perfume de amor.

—Ya que nuestras desdichas nos unen—prosiguió mi rosa hablando quedo á tu rosa—unámonos en un lazo las dos; y de nuestro infortunio al contemplarnos, un último deleite hagamos...

Nada tu rosa triste á la mía respondió; ni una palabra suya la cámara vibró. Pero inclinó sus pétalos hacia los mios, y un ósculo de dulzores de mieles, de frescura de fuentes, de perlados murmullos, de encanto incomparable, en mi rosa temblante de amor depositó.

Y unidos se quedaron luengo tiempo los pétalos como símbolo grato de una longevidad...

Y tal fue su contacto que, en la cámara aquella, en aquella hora dulce, exhalando abundantes, otoñales perfumes, diríanse que entonaban un himno á la pasión.

La luz fue descendiendo en la imprecisa cámara; las cortinas, las pieles, los tapices galanos, esfumaron sus líneas, sus contornos borraron....

En la noche silente, al frescor de tinieblas, mezclábase el perfume que exhalaban las rosas en sus bodas postreras; en la cámara muerta, solo un rumor de besos, sedosas frotaciones de pétalos que se ajan, murmuraban amor...

Mas al rayar el alba, decaídas las rosas, apretados sus pétalos, sus ropas de colores desleídas, haraposas, morían dulcemente, fieles una á la otra; que es la mejor cadena la desdicha en la vida.

P. DIAZ DEL GALLEGO.

Santiago de Cuba.—19. 2.

Resumen de los nacimientos y defunciones habidos en el mes de julio 1912

NACIMIENTOS

	Varones	Mujeres	Totales
San José	268	266	534
Alajuela	182	201	383
Cartago	129	102	231
Heredía	74	70	144
Guanacaste	70	94	164
Puntarenas	59	39	88
Limón	32	29	61

DEFUNCIONES

	Varones	Mujeres	Totales
San José	130	160	290
Alajuela	96	172	268
Cartago	90	68	158
Heredía	48	56	104
Guanacaste	24	33	57
Puntarenas	31	21	52
Limón	41	30	71

VENDO MUY BARATA

una casa contra temblores, cómoda para una familia pequeña; está situada á cincuenta varas al Norte de la plaza de esta villa. Coronado, 12 de agosto de 1912.

16 v. 14

GIL VEGA

NOTAS MIAS

«Nihil est novum sub sole», y sin embargo cada vez que manos carifosas le andan de cierta manera á las entrañas del sufrido y aguantador Tesoro Nacional, un grito unánime se alza de un polo al otro polo, en señal de profunda alarma.

La cual pasa pronto, como pasan los «timbres» de algunos hombres, sin dejar mayores señales de vida.

Pero ahora hay que hacer más ruido que nunca; así lo aconseja la alta política de un partido que está al salir del huevo.

Para tratar de eclipsar los grandes acontecimientos que hicieron brillar la Administración que pasó y que trata de volver.

Porque nunca como entonces «se echó la gata á retazar» más desprecupidamente, ni nunca fue más inútil la existencia de ese coco de los niños que llaman el Código Penal.

Aquello fué la Edad de Oro para muchos. ¡Con razón suspiran para que vuelva!

No así no más dije «de cierta manera», porque yo sé de «carilillos íntimos» que buenos amigos del Tesoro Nacional le han hecho, hasta dejarlo casi desmayado y que no han producido ni calor ni frío á nadie y menos al coco de los niños á que me referí antes, el cual á veces sirve, especialmente cuando se trata de gente que no es de «posición».

Mucha de ésta, de la gente de posición, ha sabido cumplir consus compromisos y ponerse á flote y hacer prodigios, sin mayor esfuerzo ¡que han asombrado al mundo!

¡Si temerán los genuinos que se vaya para siempre y no vuelva nunca una época como aquellas en que había «libertad» y oídos para los chicos de la casa!

Y no hay más remedio, por más que dejen á don Cisto y á don Pánfilo, y por más que hayan pensado en un hombre

nuevo, en un abogado joven y prestigioso en su carrera de abogado. Porque lo vuelvo á repetir, don Alberto no ha podido ni resistir á su clientela; ésta, que deja plata, lo tiene; corrido de la oficina; ¿que será de la clientela genuina, de esa que al acaso deja es la mesa limpia?

Los pobres genuinos no saben qué hacer; uno de ellos, ayer nos informa que don Máximo anduvo por Alajuela, cosa que á él, al genuino, lo tiene intrigado, ¿Han visto ustedes?

En Costa Rica todo el mundo puede ir y venir, la Constitución Política lo reza; en Costa Rica todo el mundo puede hacer de su capa un sayo y viceversa. Y aquí todos vamos y venimos y hacemos y deshacemos y tornamos á hacer.

Y sin embargo hay un hombre que no puede ir ni venir, ni hacer ni deshacer de sus cosas lo que los demás hacen y deshacen de las suyas.

Ese hombre es el Jefe del Partido Republicano, quien no se puede mover, porque á los señores genuinos no les agrada; porque á esos señores que en un tiempo fueron dueños de esta hacienda que hoy se llama Costa Rica, no les cuele que Costa Rica haya dejado de ser su hacienda para pasar á ser una república.

Debe, pues, el jefe de los neos pedir permiso á los señores genuinos absolutamente para todo; porque de lo contrario, ellos se enojan y entonces que haríamos? ¡Eso sería peor que la ausencia de la Corte!

¿Y la Corte, qué se haría? Ella que soñaba con darse unas cuantas forradas, tuvo, por lo visto, que conformarse con el refrigerio de Rivas; porque después, después sólo que haya comido «carne de cañón»....

Lo siento, porque va á venir con hambre, y lo que es peor, talvez no va á volver y la tierra le va á ser leve por allá no más.

¡Por cierto que me comprometería á pagarle un responso!

CARLITOS

ECOS

Ayer partieron de regreso á Cañas, nuestros buenos amigos don Vicente Cantero, y don Rafael Briceño á quienes deseamos muy feliz viaje y que pronto tengamos el placer de volverlos á ver entre nosotros.

—El Dr. Barrionuevo estuvo en Tres Ríos á atender un enfermo de gravedad.

—La Sociedad de Trabajadores de Costa Rica nos ha invitado á la conferencia que en su seno dictarán el primero de setiembre los señores Anibal Amador y R. Pérez. Agradecemos la atención y deseamos para los conferencistas un éxito brillante.

—Un doctor, ó uno que se dice tal, está haciendo clavos de oro con la credulidad tica que á todo se presta, no sólo á que le tomen el pelo, sino á que también le saquen el pisto.

—La Municipalidad ha creado un nuevo impuesto sobre las propiedades que no tienen acera ó sobre las que la tienen mala. Buen remedio ha encontrado el Ayuntamiento para sus dolencias. Si nos fuera dado á nosotros hallar la manera de obligarla á ella á que se mueva componiéndonos las calles y otras cosas malucosas de su resorte, andaríamos al pelo.

—Paso á mejor vida por motivos que no ignoramos, el simpático periodiquito de los niños, SAN SELERIN.

—Y está para largarse también al otro mundo, otro periódico, por motivos puramente económicos, ¡Mal de muchos....!

—Tuvímos el gusto de saber que el hermano de nuestro amigo el Presbítero Zavaleta, Rafael, sigue mejorando notablemente. Nos alegramos muy sinceramente.

—Un clamor general se deja oír por el alza inconsiderada del dulce. Ayer se publicó en este diario una correspondencia de Ojo de Agua, y en espera hay otras, en las cuales se habla del asunto en términos alarmantes.

LABORES del Ministerio de Fomento

Se va á dar principio á los trabajos de instalación de la cañería de Chomes.

El Auxiliar de la Dirección General de Obras Públicas, don Miguel Molina fue comisionado para fijar los puntos de la toma de agua, á fin de obtener la mayor eficacia en la obra.

Están ya muy avanzados los trabajos de construcción de un puente isostático en el camino que conduce á Piedras Negras, y se ejecuta por la Dirección General de Obras Públicas.

El señor Subsecretario de Fomento ha dado las órdenes necesarias para que se inspeccionen nuevamente la cañería de Desemparados, y asimismo, los ramales de Golcoches y Guadalupe.

Se solicita un local para los sospechosos de la lepra

Hace días que el señor Gobernador de esta Provincia presentó una solicitud á la Junta de Caridad, para que esta institución cediera un local expreso en el Hospital de San Juan de Dios para trasladar los sospechosos de lepra y tenerlos en observación el tiempo necesario; y la Junta de Caridad contesta en atento oficio que sienten no serles posible acceder á dicha petición por no disponer de un local aparente para el caso, y además porque consideran un peligro mantener personas sospechosas de tal enfermedad, que muy bien pueden traer el contagio á los demás enfermos del asilo.

Fallecimiento que sentimos

Ayer se dió cristiana sepultura á los restos de la que fué doña María Troyo, viuda del íntegro Magistrado Lic. don Ezequiel Herrera, y madre de una numerosa y estimable familia.

Una concurrencia numerosa formaba el séquito, en señal de sentimiento por el desgraciado acontecimiento que ha venido á enturbar una vez más el hogar honorable de la familia Herrera Troyo.

Para todos los deudos de la extinta y especialmente para nuestro muy estimado amigo el Lic. don Oscar Herrera Troyo, tenemos en esta hora terrible, nuestra palabra de consuelo y nuestra adhesión sincera en su dolor.

Llega la Bubónica!!

Porqué alarmarse? Mientras Ud. pueda ir al depósito de materiales de CARRANZA Y BOLETTI á comprar CARA DE CONSTRUCCION de primera calidad y plantilla y cordón para acera de piedra tan dura como el hierro y nada porosa, no se preocupe Ud.

Para mayor seguridad, semilla de guinea á ₡ 2.00 y gengibrillo á ₡ 3.00 cajuela, vende solamente Ernesto Valverde Soto, 50 vs. al Sur de la Botica Francesa, calle de la Estación del Pacífico. No tenemos agentes en ninguna forma.

Donación De Limón

(POR TELÉGRAFO)

Agosto 27, 7.45 p. m.

A EL REPUBLICANO

Cornello Talco, italiano vendedor castimires, fué robado ayer en Guácimo por un nicaragüense, quien sustrajo de un comisariato treinta y un cortes. Indiciado está preso en Limón. Han declarado cuatro personas le vieron vender cortes á dos colonos. Al mismo italiano le robaron en Siquirres nueve cortes más.

Corresponsal Laelos Larive

Movimiento diario

Los que nacen

Elvira, de Alfredo Sáenz y Anita González.
José Angel, de Genoveva Pérez.
Juana, de Isabel Macía.

Los que viajan

Julia Montealegre, para New York.

Los que mueren

María Troyo, 71 años.
María Herrera, 40 años.
María Rosa Alfaro, 75.
Alberto Morales, 4.

PERSONALES

Con rumbo á Europa se dirigieron don Carlos Whalle, su señora esposa doña Isabel Tinoco y sus señoritas hijas.

—En la ciudad de Alajuela contrajeron matrimonio don Rafael Arias y la señorita Cristina Gutiérrez.

—En esta ciudad murió el niño Guillermo Alberto Morales hijo de Máximo Morales.

Los trabajos viles

La causa principal del rápido y extraordinario desenvolvimiento de la nación norteamericana, ha sido su carácter esencialmente práctico, libre de preocupaciones y de ridículas vanidades.

Al arrullo halagador y generoso de esa manera de ser libre de la idiosincracia de aquel pueblo, nacieron sus instituciones políticas netamente democráticas, y con ellas la pujanza nacional que se desborda.

Las selvas inexploradas de su pujante territorio se rindieron doblegadas por el hacha en tiempo de la colonia, y el trabajo, la constancia y la transigencia, aprendidos en la escuela del infortunio hicieron de la colonia un país libre, de un país libre un país pujante y progresista, y de un país pujante una nación singular, excepcionalmente rica y poderosa.

Los Estados Unidos nacieron y se crearon al rudo fragor de la lucha por la vida, en la escuela renovadora, amplia y noble de las labores diarias.

Trabajar es vivir, desarrollar las facultades todas de que es capaz el hombre. Trabajar es no vegetar, es demostrar que tenemos algo dentro que puede llamarse valentía, pujanza, virilidad.

La esfera del trabajo es tan grande, tan ilimitada, tan inmensa, que cada órgano del cuerpo humano es capaz de un desarrollo portentoso, inaudito, extraordinario.

Y no hay órganos viles, ni órganos nobles. Todos son parte integrante de una entidad que se llama hombre y que hasta ahora hemos pretendido no quitarle su tradicional nobleza que le ha creado nuestro orgullo.

De los órganos viles y nobles nace la diferencia entre trabajos nobles y trabajos viles; y no habiendo vileza alguna en los miembros todos con que la Naturaleza nos ha dotado, todos son nobles, y los trabajos que con ellos ejecutamos están así mismo llenos de nobleza.

Es tan noble el trabajo mental del sabio, del poeta, del artista, como lo es el manual del obrero, porque tan órganos son las manos como lo es el cerebro más privilegiado.

Los romanos hicieron una marcada diferencia entre los oficios mecánicos y las artes liberales porque entre ellos quien no era nacido en Roma era bárbaro, y sólo el patricio se dedicaba a las labores mentales, que por tal causa se llamaron nobles, mientras el bárbaro y el esclavo se dedicaban a la agricultura, a las industrias y al comercio para dar de comer a los patricios.

Pero en un mundo civilizado en el cual la democracia ocupa el puesto principal, en una época en que no hay patricios ni plebeyos ni bárbaros ni esclavos, no puede haber trabajos nobles ni trabajos viles. Tan noble es empeñar la actividad en el aseo de una calle como hacerla producir un Quijote de la Mancha, unos Miserables ó una teoría acerca de la gravitación universal.

Hay trabajos más ó menos productivos, más ó menos trascendentes, más ó menos artísticos, más ó menos necesarios y decisivos en un momento dado de nuestro desarrollo; pero si todos los miembros del cuerpo humano se empeñan en una labor cualquiera, con idéntica intensidad, no hay trabajos viles ni trabajos nobles.

Así lo comprendió el pueblo americano, y á ello debe su riqueza fabulosa.

Así deberíamos comprenderlo nosotros, pobres ticos, que nos morimos de hambre por no empuñar una herramienta, por no llevar un bulto a la estación, porque no nos vean en mangas de camisa.

¡Cuánto me gustan á mí esos señores maquinistas á quienes el carbón pone más negros que la cálida tierra africana, y que después de sus labores cambian su traje, lavan su piel y alternan de manera digna con sus amigos en el campo de las relaciones sociales!

¡Cuánto me place ver á los obreros con sus trajes de domingo, limpios, frescos, rozagantes, después de una semana de labores!

¡Cuánto me encanta ver al médico, al abogado, al sacerdote, removiendo la tierra con sus propias manos como lo hiciera Cincinato para cultivar lechugas!

¡Y lo que dice la gente? ¡Qué nos importa la gente! A la gente hay que educarla, hay que enseñarla á que no se avergüence de los trabajos manuales.

Y la educación libertaria, la educación amplia, la educación sin prejuicios y sin añejas concepciones debe principiar en la Escuela de Artes y Oficios, en la cual se ennoblece el trabajo manual y en la que suprime la palabra vil del amplio tecnicismo de las artes.

Establecer la Escuela de Artes y Oficios es abogar por la igualdad, por la libertad y por la fraternidad.

Establecer la Escuela de Artes y Oficios es cooperar al pujante desenvolvimiento de nuestro país y al abandono completo de los abolengos y de los prejuicios viejos.

N.

El herido de San Sebastián. La noche es la encubridora

El martes, serían próximamente las ocho de la noche, salió del vecino pueblo de San Sebastián el joven Gamaniel Cascante Fonseca, con dirección á la capital, alegre, contento y ajeno al triste suceso que le sobrevino.

Después de haber caminado un trecho considerable, y en un sitio comprometido por la oscuridad, siente un ruido por entre la maleza y como el amartillar de un rifle.

No hizo caso de aquello y continuó su camino, pero al minuto, cae en tierra bañado en sangre á causa de un disparo que le habían hecho.

El cuerpo del joven Cascante cayó al pié de un arroyuelo, y yacía en el suelo percibiendo su cuerpo herido toda aquella humedad que la tierra despedía.

El disparo fué afortunadamente oído en el pueblo y activamente el Agente de Policía don Arturo Villegas, en unión de otros varios particulares que se le brindaron salieron por el camino real en busca de lo sucedido, encontrando al herido que se quejaba amargamente y se desangraba.

Con toda la rapidez posible prepararon un caballo y trasladaron al herido á esta capital y al despacho del doctor Volio, quien lo atendió debidamente, encontrándole 30 balines de escopeta en diferentes partes del cuerpo, dictaminando no ser heridas de muerte, salvo complicaciones, y ordenó su ingreso en el Hospital, lo que fué verificado en la misma noche.

Es digna de elogio la conducta del Agente de Policía y vecinos que trabajaron por investigar el origen del hecho que todos desconocen, puesto que el herido para consumar el atentado se aprovechó de la oscuridad de la noche, y de un lugar solitario.

Queda ahora al Juez 19 del Crimen hacer la investigación debida de la sumaria que tiene á su cargo para desenmascarar ese enemigo encubierto que debe de existir, y que á no dudar llevaba todas las buenas intenciones de consumar un crimen.

Facultad Técnica

Desde la fecha de ayer quedaron incorporados á esta Facultad, los señores Ingenieros José Fabio Garnier, Ignacio Gutiérrez, Carlos F. Ross, y Daniel Domínguez, á quien enviamos nuestra más cordial felicitación.

De San Isidro de Heredia

Depositado á las 7 p. m.
Recibido á las 7 y 55 p. m.

A Director de EL REPUBLICANO.

En este momento acaba de caer en una pailla de dulce hirviendo el joven Abelardo Arce, quien fue sacado en el acto, pues por haber caído parado solamente las piernas le han quedado quemadas, siendo su estado de gravedad.

Corresponsal

DE DESAMPARADOS

Ya se acerca el día de la patria y sin embargo ningún preparativo se nota; en la escuela ignoro lo que se hará y en los centros se guarda el más completo silencio sobre esta trascendental fiesta.

Bueno sería que en el Centro de Amigos se organizara para ese día, una bonita fiesta y dieran así prueba del espíritu progresista que los caracteriza.

El asunto tranvía ha despertado gran entusiasmo y en algunos corrillos he oído hablar de la posibilidad de la realización de esta obra, salvo que sean bolas del tamaño de la Catedral.

Nuestro particular y buen amigo don Adolfo Segura se halla postrado en cama.

Que mejore pronto son nuestros deseos.

CLAUDIO

"Los Cachurecos"

En forma abrupta y destrozando por segunda vez la dominante idea, en todo país civilizado, del respeto al derecho internacional, han acatado en Washington los sollozos de un grupo político de Nicaragua.

Para nosotros que contemplamos entristecidos el traidor zarpazo dado á España, y el no menos alevoso dado á Colombia, tuvimos que ver en el núcleo de plañideros que, rodilla en tierra, fué á postrarse á los peldaños del Capitolio, una colectividad de traidores á la América Latina.

Con tanto aliento inclinaron la cerviz para conseguir derrocar al insubordinado general Zelaya—á quien aparte de reconocerle sus defectos, debemos hacerle la justicia de que se esforzaba por salvar á la patria de las garras del Aguila del Norte— tanta fué la humillación, digo, que el llanto facilitó el acero y la mano para subordinarlo.

El amor al poder, en las personas perfectamente incapaces, trae un desequilibrio mental que los hace olvidarse aun de los deberes más sagrados; en el caso á que me refiero, marchitó la apenas floreciente era de prosperidad que se le ofrecía á Nicaragua bajo la dirección del doctor Madriz, de todos los costarricenses conocido y muy apreciado, porque ese círculo quería el mando supremo para lucrar ya de acuerdo con ban-

queros yanquis, aunque para ello fuera necesario entregar sus aduanas y demás rentas al control de una fiscalización en demasía pífida.

Dicen «que todo lo que se hace por fuerza y en forma tenebrosa, lleva indeleblemente marcado el estigma de la bajeza», y yo creo que el tratamiento no es muy severo cuando ocurre lo que actualmente en nuestra vecina.

¿Cómo es posible suponer que ese partido de Cachurecos asido desde su origen á la bota de tío Samuel, ignorara que su poder era limitado y regulado por el protector que, (por expansivo cálculo venidero) lo otorgó?

Solamente los que reciben el dólar enviado de Wall Street pueden sostener lo contrario, y aun dudo que después de lo que está pasando haya quien no opte mejor por embolsárselo en silencio, con mayor recatamiento que en días atrás.

Temo que la alegre alborada no vuelva para la hermosa tierra de los lagos y que mientras sus hijos espurios, los de la impiedad, no entren por el orden moral trazado por los pacíficos ticos, no podrán huir del yanqui.

El vértigo y la pueril vanidad de los mandatarios ha hecho que una vez fracase toda una nación.

GIL DEL SOL

TRIBUNA LIBRE

Mi concentración

Innegable es que el doctor Isaac Guerra, representante del Presidente de Nicaragua, no satisfecho con la actitud eminentemente neutral observada por el Gobierno de esta República, redobla sus siniestras gestiones, contra los emigrados, en la forma de exigencias repulsivas á los sentimientos de hospitalidad é irritantes para los pueblos en que Imperan las instituciones republicanas. Desde luego que aquellas exigencias, traspasando los límites de la precaución, ponen en relieve el prurito del Encargado de Negocios, señor Guerra, de molestar á la emigración liberal nicaragüense, residente á la sazón en Costa Rica.

El 2 del mes en curso se me notificó en Siquirres, por medio del señor Jefe Político, una orden de concentración á esta ciudad, dándole el tiempo perentorio de diez y seis horas fatales para efectuar mi viaje, cuyo tiempo coincidía con la pasada del próximo tren por Siquirres.

Aquella orden de concentración análoga, quizás, á una orden de embargo personal, dejéme colocado en la categoría de algo que tenga menos significancia que las cosas, pues para embargar una propiedad urbana ó rural se necesita depositar de previo, según las leyes vigentes del país, una suma proporcional, que responda á los daños y perjuicios que pudiera ocasionar el peticionario; mientras que el Dr. Guerra, para obtener el embargo de mi persona, no ha tenido que hacer depósito alguno, lo cual indica, de modo incontrovertible, que las personas han sido postpuestas á las cosas, y que la ley que ha servido de apoyo á mi concentración es depresiva, injusta, atentatoria é inhumana.

Además: la orden de concentración es violatoria de una ley de la República, emitida por el Congreso hace pocos días, contra los vagos, porque ¿qué otro carácter, sino el de vago, tiene un concentrado al que se arranca violentamente del lugar donde estaba consagrado al trabajo para colocarlo en la ociosidad, vagando todas las horas del día por las calles de la ciudad que limita su derecho de locomoción? ¿Cómo puede coonestarse la moralidad de la ley emitida por el Congreso contra la vagancia, con la orden de concentración que la autoriza y la impone?

Si la ley que ha servido de apoyo á mi concentración sólo ha conseguido arrancar á un hombre de las faenas del trabajo diario, para colocarlo en el ocio y convertirlo en vago, esa ley, indefectiblemente, se lo consulta, es agresiva y es inhumana.

Existe otro género de consideraciones, altamente atendibles, que desvirtúan la cláusula de la Convención de Washington, por la cual los gobiernos centroamericanos se ven compelidos á dictar vio-

lentemente las odiosas órdenes de concentración.

El espíritu autocrático de esa cláusula convencional, se presta al ejercicio de venganzas políticas, porque la orden de concentración, por lo tiránico de la ley, es siempre autoritaria, perentoria é incondicional; otorgada al peticionario sin previa investigación del género de vida que lleva el asilado que va á concentrarse; sin tomar en cuenta que esté radicado en lugar distante de las fronteras del país revolucionado; sin que le valga la consagración una vida de paz y de labor, lejana á política militante de su país; sin precepse, siquiera, de que el concentrado puede estar carente de los recursos indispensables para sufragar los gastos de su largo confinamiento, y obedeciendo sólo al pedimento caprichoso del enemigo político que se ve, por una ley absurda, revestido de un poder discrecional, esa cláusula es nociva, injusta y violatoria de preceptos constitucionales, que deben prevalecer sobre los convencionalismos absurdos de los tratados, según lo establecen principios consagrados del Derecho Internacional.

No comprendo yo cómo es que este país de libertades ingénitas, tan pacífico y tan hospitalario, se haya dejado sorprender poniendo en práctica, al servicio de un gobierno extraño, medidas violentas que sólo corresponden á un estado de guerra, cuando se ha decretado la ley marcial. Creo injusto y antipatriótico que en aras de un gobierno depravado é indigno, como el de Nicaragua, se estén sacrificando los gloriosos antecedentes de esta Nación que como galerón de su cultura y de su republicanismo, ha merecido ya el blasonado cognomento de «Suiza Centroamericana».

En obsequio de la justicia debemos convenir en que la dura legislación no es aplicable á todo Centro América. Estas leyes de circunstancias, tan violentas y tan tiránicas, elaboradas adrede en el capitolio de Washington, no deberan prevalecer en Costa Rica donde la práctica de ellas viene á herir profundamente el sentimiento republicano de los pueblos, acostumbrados, como están, á las benignas suavidades de un régimen humanitario, legal y civilizado.

Hora es ya de que el Gobierno de Costa Rica, lo mismo que el de Guatemala, El Salvador y Honduras, se desvinculen del patricida Gobierno de Nicaragua, encabecado por un traidor que, en su obsecración criminal, se ha puesto bajo la égida de una bandera extraña, abriendo las puertas de todo un continente á la dominación extranjera y divorciándose de la raza latina, á la cual pertenece.

José D. PORTOCARRERO

PEDRO CARDOS,
antigua oficina del Mercado, lado Norte,
Tiene siempre existencia de granos, con especialidad
CAFE
DE TODAS CLASES, AL POR MAYOR
TAMBIÉN OFRECE ALAMBRE PARA CERCAS Y HIERRO PARA TECHOS,
VINO DE MARAÑON Y LICORES EXTRANJEROS,
á precios de ocasión

Ya llegaron las famosas
Araucarias y Begonias
al INVERNADERO

Un ángel más

Ayer mañana se le dió cristiana sepultura, al niño Guillermo, hijo de nuestro buen amigo Máximo Morales á quien desde luego enviamos el testimonio de nuestro más profundo pesar.

Al entierro asistieron muchos amigos de esta apreciable familia y gran número de niños compañeros de Guillermo que quisieron acompañar el cadáver como prueba del cariño y estimación que le tenían.

Paz á sus restos

De Administración A nuestros Agentes

Suplicamos á nuestros Agentes que no han cancelado sus cuentas se sirvan remitir á esta administración los fondos que tuvieren en su poder, pues necesitando nivelar nuestros libros, nos es de imprescindible necesidad llenar ese requisito para hacer la liquidación; no dudando que en primera oportunidad nos sean remitidos.

CLAUDIO

De Ocasión

Se vende una CASA situada en la calle 7ª Sur, entre Avenidas 6ª y 8ª E. Para informes, entenderse en esta oficina ó con su dueño en la Panadería EL AGUILA.

Se vende una casa

de bahareque, propia para una familia no muy numerosa. Tiene mucho solar, una buena cloaca y está situada frente al Edificio Mauro Fernández. Entenders con el Licenciado Napoleón Sanabria.

LOTE EN OTOYA

En el lugar más solicitado por toda la gente de buen gusto está situado
UN MAGNICO LOTE ESQUINERO

constante como de MIL VARAS cuadradas; tiene una construcción empezada y muchos materiales diversos. Se vende al contado ó en dos pagos. Entenderse con el Lic. NAPOLEON SANABRIA.

nección con el viaje de Sun á Pekin. En Tung Chow, hubo 12 muertos; créese ha sido por la orden de la abolición de la trenza.

Londre, 27.—El primer Informe comunicado á la prensa acerca del incendio ocurrido días há en la Oficina General de Correos de Londres ha sido muy exagerado. La conflagración fué causada por la quemada y fundida del slambre eléctrico que destruyó parte de la pieza de depósito de pruebas, dislocando el telégrafo del servicio durante dos horas cortando completamente la comunicación telegráfica de Londres con el resto del mundo. Los edificios no fueron dañados. El hecho de haber quedado Londres sin comunicación telegráfica con el resto del mundo no tiene antecedentes, es sin paralelo en la historia de Londres.

Heredia

Agostos 27 de 1912.—El sábado pasado tuvimos el placer de estrechar la mano del prestigiado militar Coronel don Jerónimo Chacón, quien vino á la velada del «Club Rapsoda», en casa del Licdo. don Alfredo González, invitado especialmente. Como aquí es generalmente muy querido el Coronel Chacón, fué galantemente festejado por todos sus numerosos amigos que se alegraron de ver al ex-Comandante de Plaza.

El turno del domingo que fué un acto simpático y que puso á su altura á la ciudad de Heredia, piadosa como siempre, rindió un producto de más de ₡ 1,350, sin contar objetos que se quedaron sin rifar.

Las comisiones de señoras y señoritas trabajaron mucho y se portaron á la altura de su deber.

Felicitemos calurosamente á nuestro popular y querido señor Cura Rojas, porque sus caros deseos se vieron colmados.

Aquí trajeron en días pasados una gran turca la que no pudo funcionar por estar descompuesta.

CONDE LIRA.

Los apuros de un pobre ciego

Robo de billetes

El señor José Delgado Fernández, pobre, anciano, y por añadidura ciego, hace tiempo que se viene dedicando á la venta de billetes de lotería, para ganarse el sustento.

Cierto jovencuelo malcriado, de los infinitos que vagan por nuestras calles, acercose al infeliz viejecito, no sin antes dirigir una mirada en rededor para cerciorarse si era observado, y al r queda convencido de no haber testigos del plan descabellado que se proponía realizar, le dirige la palabra diciéndole: *Se le van á perder esos billetes, buen hombre, traiga acá para ponerlos en orden.*

El inocente anciano sin sospechar nada se los entrega con mucha amabilidad, y el bellaco muchacho, desapareció con lo robado ascendente á doce colones.

Luego más tarde, tuvo Delgado noticia de que un caballero bastante conocido, los había comprado todos á precio de Tesorería, y con esta sospecha, se dirigió al señor Agente Principal de Policía, para que diera los pasos necesarios, é hiciera verdadera justicia, pero nada pudo conseguir puesto que éste contestó no ser de su incumbencia.

Viéndose sin protección alguna apeló por escrito al señor Gobernador de la Provincia, quien también le notificó, que por ser la cantidad mayor de diez colones, tiene que dirigirse á los Tribunales Comunes.

Y mientras tanto el pobre anciano, anda de Ceca en Meca, sin que nadie tome interés porque se le haga justicia.

Vendo

MAIZ, FRIJOLES y artículos de primera necesidad á los precios más baratos de plaza, por mayor y menor, en mi depósito de granos, 50 varas al Sur de La Provedora, esquina surceste del Mercado.

VIDAL LÓPEZ

Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconocemos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES

a los tipos siguientes:

En cuenta corriente... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista.....	6 0/10 anual
„ 1 mes plazo.....	7 „ „
„ 3 meses „.....	8 „ „
„ 6 „ „.....	8½ „ „
„ 1 año „.....	9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos á nuestra opción.

¡ IMPORTANTE !

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañuelos y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinidad de objetos más.

Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Donde tienen por norma complacer al público vendiéndole al por mayor y al menudeo artículos de clase inmejorable, que apesar de no conseguirse en otras partes de la localidad, dan á precios iguales ó más bajos que en la capital. Donde reciben semanalmente las últimas novedades en Librería, Papelería y Cigarrería de los mejores mercados europeos y americanos, es en la Librería Alajuelense de Calvo Fernández y C^o. Donde además, se hacen cargo de toda clase de comisiones y aceptan trabajos de tipografía, que ejecuta la mejor imprenta

Bonitos negocios

Vendemos:

1º—Un magnífico lote esquinero, propio para construir una casa de comercio, situado á cien varas al Sur de la cafetería de Urbana.

2º—Un lote muy bien situado, á 50 metros de la Plaza de Tres Ríos, con una pequeña casa de habitación; y

3º—Una casa de habitación situada en la ciudad de Heredia, á doscientas cincuenta varas del Parque.

Para precio y condiciones, dirigirse á esta oficina.

ARREGLO DE ACERAS EN LA CAPITAL Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete á construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo á entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero **LESMES S. JIMENEZ**

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas,
SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra

Artículos para Señoras

Relojes Suizos

Brillantes

Alhajas Finas

Curiosidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

R. ORTIZ é HIJO

LA MEJOR



Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ
Unico Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 40

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS

Poción de Glicerofosfatos Compuesta
(CONTENIENDO LOS PRINCIPIOS MALTINA Y PEPSINA)

Según fórmula del Profesor Alberto Robin, de la Facultad de Medicina de París

Preparación que con tiene los Glicerofosfatos de Cal, Magnesio, Potasio, Hierro y Sodio, completamente disueltos y asimilables. Verdaderos modificadores de la nutrición, ejercen especialmente una acción tónica sobre el sistema nervioso. Se emplea esta Poción con gran éxito para combatir la neurastenia el raquitismo, la fosfatúria, la tuberculosis y en la convalecencia de enfermedades graves.

RECOMENDADA POR TODOS LOS MEDICOS

Dosis para adultos: Una cucharada tres veces al día, entre las comidas.
Dosis para niños: Según la edad

PREPARADA ÚNICAMENTE POR LA BÓTICA AMERICANA

SAN JOSE COSTA RICA. FRENTE AL CARMEN